

partir alguna indecisión o celebrar los hallazgos, y digo yo, ese camino de los tinajeros, que no va a Villarrobledo ni al Toboso, pero que cruza por el sur de Quero, ¿no podría ser el de los cantareros de la Mota que atraviesa Piédrola al pie del Castillejo y va por Villafranca hasta Consuegra?

El libro está certeramente ilustrado para dar idea escueta y precisa de lo que trata.

Al uso de nuestro Agustín Paniagua, nos brinda anotaciones concretas de los acontecimientos más señalados y entre ellos, que el día 17 de Abril del año 1852, comenzaron los trabajos de construcción del ferrocarril y el 13 de Mayo de 1854, a las cuatro de la tarde, llegó por primera vez una máquina de vapor que arrastraba siete vagones cargados de traviesas, con lo que quedaron enlazados y comunicados a diario los pueblos de la línea, abriéndose un cauce nuevo, como indudablemente lo abrirá este oportuno y ejemplar libro de Luis García Morales que debe animar a los demás aficionados de nuestros pueblos para aportar cada uno lo correspondiente a su rincón y formar la historia de toda la comarca, porque las cosas hay que sentirlas y sufrirlas para sacarles las entrañas vivas.

El banquete del C. D. España

Ya fue curiosidad exhibir la tarjeta del banquete-homenaje dedicado a los jugadores del Club Deportivo España, por haber obtenido el título de Campeón de la Región Manchega en la temporada futbolística de 1930-31. Que así cerraba la contraportada segunda, del libro XLIV, con el título de "Un menú".

Y no otra cosa de ampliación hubiérase justificado, si el desarrollo del acto, hubiera gozado de la habitual normalidad que estos agasajos requieren. Pero sus incidencias, por un quítame allá esas pajas pudieron derivar en gravedad mayor, a poco que la intervención de don Juan Nieto se hubiera demorado, o bien que algún comensal en un punto de intransigencia, hubiera reclamado la totalidad de sus derechos, como hubiera sido, el servicio completo del menú. Que se quedó a la mitad justa del camino.

Atando todos los puntos de la historia, subrayemos que de comienzo el año 1931, deparó al pueblo de Alcázar, dos acontecimientos de júbilo común; como fueron, el nombramiento de Emelina Carreño como "Miss España 1931" en enero de dicho año. Y un mes después, esta jornada deportiva, de proclamarse campeón regional el equipo de nuestro pueblo, frente a los que habían presentado, Ciudad Real, Tomelloso y Campo de Criptana. Este por partida doble pues jugaron dos equipos.

El encuentro definitivo, es en Criptana, el 22 de Febrero. Y una semana mas tarde, el domingo primero de marzo, —conforme se advierte en la tarjeta— tiene lugar el banquete en el Hotel Raboso. En cuya comisión organizadora, figuraban Roberto Sáiz Paniagua, Giordano Paniagua Arias, y el firmante Emilio Paniagua Roperero. Sentimos no recordar, a los dos miembros que completaron la comisión, pero con los mentados, fue lo suficiente, para que los chistosos de turno, sacaran la deducción que con tanto "Paniagua", iban a tener suficiente comida los comensales.

Lo que estuvo a punto de suceder, pues solo se llegó a servir la mitad del tercer plato, esto es, el de la ternera asada, cuando el ambiente se enrareció de tal manera que, reiteramos, don Juan Nieto, dijo "¡allá voy yo!" y, que un cronista de la época, interpretó, como "intervención muy oportuna". Pero tenga paciencia el lector, no empuje, y atienda a estos pormenores preliminares, de lo que dió de sí la jornada.